

La Chaire d'études acadiennes

Number 5, 1995

URI: <https://id.erudit.org/iderudit/1004555ar>

DOI: <https://doi.org/10.7202/1004555ar>

[See table of contents](#)

Publisher(s)

Les Presses de l'Université d'Ottawa

ISSN

1183-2487 (print)

1710-1158 (digital)

[Explore this journal](#)

Cite this document

(1995). La Chaire d'études acadiennes. *Francophonies d'Amérique*, (5), 237–238.
<https://doi.org/10.7202/1004555ar>

LA CHAIRE D'ÉTUDES ACADIENNES

Université de Moncton
Moncton (Nouveau-Brunswick)
E1A 3E9

téléphone : (506) 858-4530
télécopieur : (506) 858-4086

Les membres du conseil consultatif

Lors de la réunion régulière de septembre 1994, le titulaire Jean Daigle accueille de nouveaux membres au sein du conseil consultatif de la Chaire d'études acadiennes. Bertille Beaulieu (Centre universitaire Saint-Louis-Maillet), Maurice Raymond (représentant des étudiants des 2^e et 3^e cycles) et Verner Smitheram (représentant de la University of Prince Edward Island) se joignent aux membres réguliers : Neil Boucher, Marielle Cormier-Boudreau, Léandre Desjardins, Christophe Jankowski, Phyllis LeBlanc, Roger Ouellette, Louise Péronnet et Léon Thériault.

Les activités accomplies en 1993-1994

La Chaire d'études acadiennes a été co-organisatrice avec l'Université Laval du Québec, l'Université Sainte-Anne de la Nouvelle-Écosse et la Société Saint-Thomas-d'Aquin de l'Île-du-Prince-Édouard d'un colloque portant sur les relations Acadie-Québec.

Sous le thème *Un voisinage à préciser... un partenariat à consolider*, le Carrefour Acadie-Québec s'est déroulé à l'Institut de Memramcook, à Saint-Joseph de Memramcook, les 1^{er} et 2 octobre 1993. L'activité a rassemblé plus de 100 spécialistes œuvrant dans les domaines de la recherche universitaire, de l'activité économique, du développement socio-culturel et de l'administration gouvernementale en provenance du Québec et de l'Acadie.

Les publications parrainées par la Chaire

L'Acadie des Maritimes : études thématiques des débuts à nos jours (Jean Daigle, dir., Moncton, Chaire d'études acadiennes, 1993, 908 p.) : ce collectif rédigé par 33 spécialistes trace à travers 20 textes érudits un bilan des connaissances de nature encyclopédique sur les Acadiens et les Acadiennes des Maritimes. L'ouvrage a reçu l'hommage de la critique, avec le prix France-Acadie, et a été reconnu comme le livre officiel du Congrès mondial acadien.

Chez les anciens Acadiens : causeries du grand-père Antoine (André-T. Bourque, Moncton, Chaire d'études acadiennes, 1994, 290 p.) : Lauraine Léger a établi l'édition critique de ce livre paru originalement en 1911. L'ouvrage aborde des sujets qui intéressent les ethnologues d'aujourd'hui, car il décrit et raconte les gestes quotidiens d'Acadiens et d'Acadiennes du XIX^e siècle.

« Actes du colloque Carrefour Acadie-Québec », dans *Égalité* (n^o 33, 1993, 184 p.) : le titulaire de la Chaire a été le coordonnateur du numéro 33 de cette revue acadienne d'analyse politique, qui reproduit une sélection des communications présentées lors du colloque Carrefour Acadie-Québec des 1^{er} et 2 octobre 1993.

Les projets en cours

Soulignons que la Chaire d'études acadiennes, grâce à des subventions du Conseil des premiers ministres des Maritimes et de l'organisme Dialogue Nouveau-Brunswick, dirige une équipe de cinq personnes qui traduisent les 20 textes de *L'Acadie des Maritimes*. La version anglaise, sous le titre *Acadia of the Maritimes*, devrait paraître au cours de l'année 1995.

La Chaire appuie deux projets de publication d'anthologie. Un des projets touche la production des sociologues depuis les années 60, tandis que l'autre veut souligner la contribution des historiens depuis les trente dernières années.